
troupe de Yann Dénecé,
le spectacle, gratuit, 
a séduit les spectateurs
qui ont fait résonner
le domaine de leurs
applaudissements.

Le 29 août, la municipalité avait donné rendez-
vous à plusieurs exposants amateurs de bonzaïs
et de plantes exotiques : Club de bonzaïs de
Cornouaille, Association Jardin exotique de Roscoff… 

Tout l’après-midi, une foule de visiteurs s’est pressée
autour des stands d’exposition pour admirer ces
spécialités et assister aux démonstrations d’art floral. 

Enfin les 18 et 19 septembre, à l’occasion des
journées du patrimoine, le domaine et le musée ont
connu une fréquentation record. Le dimanche 19, la
municipalité avait proposé à l’association des VALCT
(Véhicules anciens du Léon, Cornouaille et Trégor)
d’exposer des voitures anciennes dans le parc. C’est
ainsi que les amateurs ont pu admirer une trentaine de
véhicules de collection et, pour beaucoup, découvrir par
la même occasion le manoir et son musée.
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Le parc du manoir a été cet été le théâtre de
plusieurs animations. Organisées par la
municipalité, dans le cadre de la Convention
passée avec le Conseil Général, ces animations
ont recueilli un vif succès. Elles ont aussi fait revivre,
le temps de quelques journées, ce très agréable parc
qui entoure le manoir.

Le 12 juin, un concours réunissait une trentaine
de peintres amateurs dans les allées du domaine :
chaque artiste pouvait s’exprimer sur le thème de
son choix, mais plusieurs se sont directement inspirés
du manoir et de son parc.

Tout au long de la journée, de nombreux visiteurs
curieux et intéressés ont déambulé dans les allées
ombragées. En fin d’après-midi, le jury s’est réuni
pour désigner les plus beaux tableaux et attribuer
les prix, tâche difficile, étant donné la qualité et la
diversité des œuvres réalisées.

Le 2 juillet, le parc accueillait la troupe du
Théâtre du Miroir pour une représentation en
plein air : « Une laborieuse entreprise », pièce de
Honokh Levin. Joué avec talent et entrain par la

L#E´TE´ AU DOMAINE DE SQUIVIDAN
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Urbanisme, PLU, SCOT

Les écoliers ont fait leur rentrée,
les conseillers aussi. Les travaux
commencés au printemps vont se
terminer. 

La commission « Urbanisme », en charge du dossier du
PLU (Plan Local d’Urbanisme), devrait présenter au
Conseil municipal puis aux administrés la première
mouture de son projet d’aménagement et de
développement durable au cours du premier semestre 2011.

D’autre part, les réunions de quartier concernant les
noms de rue et la numérotation vont se poursuivre en
novembre avec la route de la chapelle, le Drennec et la
route de Bénodet.

Comme vous pouvez le constater, les dossiers sont
nombreux, et de leur réussite dépend votre cadre de vie.

Le Maire
Michel LAHUEC

Des employe´s techniques 
au service de la commune
L’équipe technique se compose de 3 employés
communaux.
Ils travaillent en collaboration avec le Maire ainsi
qu’avec Patrice Jan, adjoint aux travaux-voirie et
Marcel Stéphan, conseiller délégué aux bâtiments
publics.
L’essentiel de leur activité est consacrée à
l’entretien et à la mise en sécurité des espaces
publics de la commune : les voies communales, le
groupe scolaire et l’ensemble des bâtiments
communaux, les espaces verts et le fleurissement,
le cimetière…etc.
A ces tâches viennent s’ajouter des travaux divers
de dépannage (serrures à réparer, coups de
peinture, installation de matériel à l’occasion des
fêtes…), si bien que leur activité est extrêmement
variée et requiert un minimum de polyvalence.

de gauche à droite : 
Bruno, Kévin et André, employés communaux, 

en compagnie de
Patrice Jan, Marcel Stéphan et Michel Lahuec, maire.

Le 9 juillet 2010, le syndicat mixte pour l’élaboration
du SCOT de l’Odet s’est réuni pour débattre,
approuver et valider les orientations générales du
PADD. Ceci, avant de passer à l’étape suivante qui
est le DOO (Document d’orientation et d’objectifs)
dont l’échéance est prévue au 1er trimestre 2011.

Le SCOT regroupe 19  communes des 3 communautés
qui sont : le pays glazik,

Quimper communauté 
et le pays fouesnantais. 

Ces communes ont établi un document sur
l’aménagement de notre territoire jusqu’à l’horizon
2025.

Ce document définit 5 grandes orientations :

1°  Conforter l’économie comme vecteur essentiel
du développement de notre territoire.

2° Accueillir la population dans une urbanisation
plus économe des ressources, avec un objectif fort :
diminuer de 30% la consommation foncière.

3° Evoluer vers une organisation plus soutenable
des déplacements.

4° Renforcer le territoire en équipement structurant.
5° Valoriser les déchets, prévenir et limiter les

nuisances et les risques.
Un deuxième axe fort prend en compte les défis des
conséquences du changement climatique et la
diminution de la biodiversité.
Ces grandes orientations, nous allons devoir les
appliquer dans notre futur PLU, et ce ne sera pas
chose facile !

Lexique des sigles :
SCOT : Schéma de cohérence territoriale
PLU : Plan local d’urbanisme
PADD : Projet d’aménagement de

développement durable.

Pour en savoir davantage sur le SCOT, 
connectez-vous : w w w. s c o t - o d e t . f r
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Le point sur les travaux
L’atelier communal.
Situé route du petit bois, il a fait l’objet d’une
rénovation qui s’est achevée cet été. Une grande aire de
stationnement  a été réalisée, des silos de rangement
ont été installés, la route d’accès a été déplacée et la
clôture entièrement refaite. Une station de lavage des
véhicules, équipée d’un système de séparation des
hydrocarbures, a aussi été aménagée. 
Coût des travaux : 33 772 €

Travaux de voirie :
Des réparations partielles ont été annoncées dans le
bulletin de juin. Elles concernent les secteurs de
Kérorian, Kerjégu,Kerangouic,Kerangaro, Kerouter,
Guernevine, Squividan, Plégavern et allée Vibert.
Certaines ont été réalisées, d’autres sont en cours. 
Afin d’améliorer la sécurité au centre bourg, de
nouveaux équipements ont été installés : deux « cédez
le passage » ont été posés à titre expérimental rue de
l’église. Ils donnent désormais la priorité à la rue de la
fontaine. Ils seront complétés par un coussin berlinois
qui sera posé face au parking de la mairie.

Rue Emile Simon,
pose de chicanes afin de réduire la vitesse.

Accotements et talus : comme nous l’avions
annoncé dans le dernier bulletin municipal, l’entretien
des voies communales s’est déroulé selon le calendrier
prévu, de juin à début octobre, réalisé par les entreprises
Gilbert Hélias et Christian Quéméré.

Quant aux routes intercommunales (route de
Nors Vras, Hent Kastell…), leur entretien (chaussée,
accotements, talus) est réalisé par les employés de la
CCPF (Communauté de Communes du Pays
Fouesnantais).

Hent Lenn. De part et d’autre du giratoire de Menez-
St-Jean, des travaux d’enfouissement de réseaux ont
démarré début septembre et se poursuivent en vue de
la réalisation d’une voie piétonne. Cet équipement
permettra, notamment aux nombreux  scolaires qui
fréquentent cette route en début et en fin de journée,
de marcher en toute sécurité le long de la chaussée. 
Ces travaux sont financés par la CCPF, hormis
l’enfouissement des lignes téléphoniques qui reste à la
charge de la commune, pour un montant de 33 000 €.

Hameau de Kercolin. La commune a entrepris
depuis 2009 un  programme de pose d’enrobé sur les
trottoirs, afin de réduire les dépenses liées au
désherbage. Plusieurs quartiers ont ainsi déjà été traités :
Kérorian, les Palmettes …A Kercolin, un enrobé va être
posé sur les trottoirs de l’axe principal du hameau.

Permanences du maire et des adjoints
Michel LAHUEC
Jean-François DANIEL
Patrice JAN
Elisabeth AUFFRET
René GLO
Patrick COUSTANS

MAIRE
Affaires sociales – Jeunesse - Communication

Travaux – Voirie – Personnel technique
Finances – Economie – Ecole - Tourisme

Urbanisme - Environnement
Vie associative – Loisirs - Sports

Lundi, mercredi, jeudi et vendredi : 11h – 12H30
Le vendredi : 10H30 – 12H

Le lundi : 9H - 10H
Le mercredi : 10H30 - 12H

Le mardi : 11H – 12H
Le lundi : 11H – 12H30

Assistante Sociale

Mission locale pour l’emploi 
du Pays de Cornouaille  

( MLPC)

Architecte : M. Quinio

Centre local d’information 
et de coordination  (CLIC)

1er et 3ème jeudi matin du mois

1er et 3ème vendredi du mois
de 9H45 à 10H45.

Pour les jeunes de 16 à 25 ans

2   jeudis  par mois de 16H à 17H

Pour les plus de 60 ans :  infos, conseils, 
réponse à vos  questions. ( Sur rendez-vous)

Prendre RV au : 02 98 76 24 21

Prendre RV au :
02 98 51 61 27

Prendre RV au : 02 98 54 60 09

Audrey DEBELUT   02 98 51 61 27
clic@ccpaysfouesnantais.fr

Autres permanences

Ouverture de la mairie
Du lundi au vendredi 9H-12H30 / 14H-17H

Horaires de la déchetterie de Kerambris
Du 1er avr au 30 sep : 9H-12H / 13H30-18H30
Du 1er oct au 31 mar :9H-12H / 13H30-18H

Horaires de la bibliothèque
Mardi-Mercredi-Vendredi :16H30-18H
Samedi :10H30-12H / 16H30-18H

Ty Lutins
Accueil des enfants de 0 à 4 ans, accompagnés de
leurs parents, le jeudi de 9H30 à 11H30 
à la crèche «Bateau bleu» 
Murielle GUILLEMER 06 88 76 67 46
Autorisation des activités bruyantes :
En semaine, de 8H30 à 12H15 et de 13H45 à 19H. 
Le samedi, de 9H à 12H15  et de 13H45 à 19H.
Le dimanche et jours fériés,   de 10H à 12H.
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Re´unions de quartier

Restaurant scolaire Tarifs 2010-2011 Tarifs majorés 
1er et 2ème enfant 2,84 € 3,55
Famille de 3 enfants 2,67 € 3,34
Adultes 4,59 € 5,74
Fourniture dʼune serviette de table 4,00 €

Garderie Périscolaire Tarifs 2010-2011 Tarifs majorés 
Le matin et le soir jusquʼà 18h30 2,26€ 2,82
Le matin 1,11€ 1,39
Le soir jusquʼà 18h30 1,37€ 1,71
Le soir de 18h30 à 18h45 2,23€ 2,79
Le soir de 18h45 à 19h00 2,23€ 2,79

Tarifs du transport scolaire
Monsieur le Maire propose de reconduire les modalités adoptées en 2005
pour l’inscription et le paiement du transport scolaire :
Les tarifs sont annuels et payables en 3 versements.
Une facture sera adressée aux familles chaque trimestre.
Les familles devront inscrire les enfants pour une année scolaire complète.
La participation demandée aux familles en fonction du barème du Conseil
Général est fixée comme suit pour l’année scolaire 2010/2011.

Transport scolaire Tarif annuel 2010-2011
CIRCUIT DE FOUESNANT

1er enfant 200 €
2ème enfant 130 €
3ème enfant 65 €
4ème enfant Gratuit
Duplicata de la carte de transport 5 €

Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, décide à l’unanimité,
De voter les tarifs présentés ci-dessus pour le restaurant scolaire, la
garderie périscolaire et le transport scolaire, pour l’année scolaire 2010-2011.
DE RECONDUIRE les modalités d’inscriptions et de paiement pour le
transport scolaire

CONVENTION DE MISE A DISPOSITION DU PARC DE SQUIVIDAN
Monsieur le Maire présente au Conseil Municipal le projet de convention
proposé par le Conseil Général propriétaire du domaine de Squividan
définissant les modalités de mise à disposition du parc au profit de la
commune pour l’organisation de manifestations culturelles.
Cette convention sera signée pour une période de 3 ans.
Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, décide à l’unanimité,
D’AUTORISER le Maire à signer cette convention.

Vous pouvez retrouver l’intégralité des décisions prises en séance de Conseil
municipal sur le nouveau site de la commune. www.clohars-fouesnant.fr
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Extraits du proce`s-verbal de la se´ance
du  conseil municipal du 23 juin 2010

Tarifs des services périscolaires.
Tarifs de restauration scolaire et de garderie périscolaire

Le prix moyen de revient par repas est de 5,86€.
Monsieur le Maire propose au Conseil Municipal d’augmenter les tarifs
de restauration scolaire et de garderie périscolaire de 1,5%.

Ces dernières années, de nombreuses nouvelles habitations ont
poussé dans la commune.
Au cours de cette expansion, les dénominations de certains
quartiers n’ont pas toujours suivi : les habitants se trouvent
aujourd’hui confrontés à des imprécisions d’adresse, de
numérotation, ou à des courriers non distribués.
Afin d’essayer de résoudre ces problèmes, la municipalité  lance
une campagne de consultation. Cette campagne a pour objectif
d’examiner, en accord avec les personnes concernées, s’il y a lieu
d’apporter des modifications aux adresses actuelles. Elle se fait
sous la forme de réunions de quartier auxquelles sont conviés
les habitants du secteur. Le Conseil Municipal prendra ensuite
les décisions jugées utiles.
La 1ère consultation a eu lieu le mardi 14 sep à 19H à la mairie
et concernait le quartier du début de la route de Kerouter et de
Guernevine. D’autres quartiers seront consultés cet hiver. 

Harpe et saxo a` l#e´glise

Répondant à l’invitation du CCAS, ce sont 110 convives qui se
sont retrouvés le 3 octobre au restaurant « Les 3 moulins » à
Ergué-Gabéric pour un excellent repas. L’invitation avait été
lancée auprès des 280 personnes de la commune âgées de 70
ans et plus. C’est dans une ambiance festive et conviviale que
se sont déroulées les agapes.
Au cours du repas, les deux doyens de l’assemblée furent

félicités par le maire, président du CCAS : il s’agit de Mme
Marie Le Loc’h, demeurant 29 route de Kerouter, née le 2 juin
1920 à la ferme du Cosquer et de M. Pierre Desmet, né à
Wattrelos (Nord) le 13 juillet 1923 et venu s’installer au
hameau de l’Olivier en 2006 avec son épouse.
Mme Le Loc’h a longtemps tenu la ferme de Kerouter où elle
vit toujours, avec la solide réputation d’une personne
accueillante. Quant à M. Desmet, né à la frontière franco-
belge, (d’où le surnom de « coupé en 2 » dont il était affublé
pendant sa jeunesse), il a exercé la profession de directeur
technique en divers endroits. 
Les membres du CCAS, dans la même matinée, ont distribué
aux personnes âgées qui ne pouvaient se déplacer pour cause
de maladie, 40 colis-repas préparés par le traiteur Xavier Ickx,
de l’épicerie des halles.

Présentés par la municipalité, Maïwenn Le Guyader, à la harpe
et Willy Ekoué, au saxophone, ont offert le vendredi 30 juillet
un spectacle de musique classique sous les voûtes de l’église. Un
mariage plus que réussi entre les deux instruments, un véritable
enchantement, les musiciens trouvant dans le répertoire de
Debussy, Spohr, ou encore Haendel, des morceaux tantôt
apaisants tantôt entraînants, pour le plus grand bonheur de
l’auditoire, qui ne cachait pas son plaisir, et en redemandait
avec force applaudissements à la fin du concert. Une première,
depuis très longtemps, que ce concert à l’église, qui devrait en
entraîner d’autres…

Le repas des anciens

Les doyens en compagnie des membres du CCAS 
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Le manoir du Drennec.

Jean-Noël Le Cossec, un passionné heureux.

Les navettes ont fait le plein.

Arrivée au Drennec des minibus ADS7.

M.de Cheffontaines accueille les résidents de Ty ar C’hoat.
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Les journe´es 
du patrimoine
18 & 19 
septembre 2010

par Philippe Rivière 

« Vous verrez, il fait toujours beau ce week-end là », nous
avait affirmé M. de Cheffontaines lorsque nous avons lancé
les journées du patrimoine sur la commune, en 2008. Acteur
des ‘JDP’ depuis l’origine, (soit 27 ans !) M. le comte a
toujours connu du beau temps lors du dernier week-end de
l’été ! Et force est de constater que, comme les autres
années, pour cette édition 2010 encore, il a fait un temps de
rêve à Clohars-Fouesnant ! 

Cette année Bodinio n’étant pas de la fête, (mais ce n’est
que partie remise), le programme ne comptait ‘‘plus que’’
cinq sites, mais comme l’an passé, accueil et guides partout
et bien sûr les navettes ! Ces dernières, dont nous avons
revu le fonctionnement pour le dimanche, afin de créer une
véritable ligne de bus “Cheffontaines-Squividan”en
rotation  permanente, rendant les cinq sites visitables
entièrement en navettes, ont connu un succès croissant. 

Parmi les innovations de cette édition, l’organisation,
le samedi, d’une sortie sur Clohars des pensionnaires
de la maison de retraite de Pleuven ‘ Ti ar C’hoad ’
avec l’association A.D.S.7 (Aide au Déplacement des
Séniors, ‘7’, pour les sept communes du canton) guidée par
la municipalité. Deux véhicules sortis, soit une douzaine de
personnes, pour voir, ou plus souvent revoir, le château de
Cheffontaines, la chapelle du Drennec, ou encore le manoir
du même nom. Au final, un bien agréable moment, plein
d’émotions, où chacun a pu se remémorer moult souvenirs
et faire même quelques retrouvailles. Un partenariat à
renouveler…

L’autre originalité était pour le dimanche, avec la
halte du V.A.L.C.T (Véhicules Anciens du Léon de la
Cornouaille et du Trégor) emmené par Jean Noël le
Cossec, président de la section quimpéroise, au manoir de
Squividan. Une trentaine de voitures d’époque (une demie
douzaine des années 20-30 devant le manoir, et les autres
rangées en fer à cheval dans le parc) : une exposition
magnifique qui a attiré de très nombreux amateurs, au
point que rapidement des problèmes de stationnement
(qu’il nous faudra, à l’avenir, appréhender sérieusement,
lors de manifestations d’importance à Squividan) se sont fait
sentir !

Du château de Cheffontaines au manoir de Squividan, en
passant par celui du Drennec, de l’église St-Hilaire à la
chapelle du Drennec, les journées du patrimoine à Clohars
ont connu un succès populaire considérable, (peut-être
supérieur à l’an dernier, mais il est très difficile d’avancer
des chiffres) ce qui nous donne juste envie de continuer, et
si possible d’aller encore plus loin…

Merci aux propriétaires : M. le comte de Cheffontaines ;
M. Bodinier (manoir du Drennec) ;  au Conseil Général du Finistère, et
à tous ceux qui ont œuvré (professionnels et bénévoles) durant ces
deux jours : les membres du conseil municipal, qui ont su se rendre
disponibles pour l’événement ; M. Le Stum (directeur du Musée
Départemental Breton), (Jean et Georges (A.D.S.7) ; Odette (Ti ar
C’hoad) ; Yannick et Laurence (S.P.R.E.V, l’église) ; Louisick, Edith et
Jean-Yves, (la chapelle du Drennec) ; Françoise (le manoir du
Drennec) ; Jean Noël, (V.A.L.C.T) ; Yvonne (Foën Izella), Raymonde
(Club de généalogie) ; enfin, un merci tout particulier à Anthony,
(Conseil Général, le manoir de Squividan) pour sa disponibilité.
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Philippe Rivière, conseiller municipal
en charge du patrimoine, à lʼorigine
de lʼopération, en compagnie de
Laurence, sous la statue de Saint-
Hilaire.

Tous les étés, des
amateurs s’adressaient
à la mairie car ils
souhaitaient visiter
l’église du bourg. 
Or celle-ci, comme
beaucoup de lieux de
culte, était fermée.
La municipalité a donc
décidé d’organiser, 
cet été, une ouverture
de l’édifice pendant 
4 semaines. Une guide
a été recrutée afin
d’assurer l’ouverture de
l’église de 14H à 18H30,
et de proposer des
visites commentées. 
Il s’agit de Laurence Le
Mao, originaire de
Clohars, étudiante en
master 2 enseignement

1er degré, guide SPREV (Sauvegarde du Patrimoine
Religieux en Vie) depuis 4 ans. 
Plus de 400 visiteurs se sont déplacés, heureux de
trouver un lieu de culte fleuri, bien entretenu et
habilement restauré, et surtout brillamment décrit par
les commentaires passionnés et passionnants de
Laurence.
Une opération qui a donc rencontré une belle réussite,
et qui a permis aux amateurs de découvrir ou de
redécouvrir une église dotée d’une architecture
originale et d’un riche mobilier, à la hauteur du
patrimoine de la commune.

Camille Le Breton, 
Délégué SIVALODET

Aux portes de Quimper et au cœur du bassin versant de
l’Odet, la ferme de Kerlavic est un lieu de rencontre et de
découverte pédagogique ouvert à tous. C’est un endroit
privilégié de démonstrations techniques au service des
agriculteurs. Sa vocation est de tester pour s’adapter aux
innovations à venir.
La ferme témoigne aussi de sa spécialité : améliorer la
qualité de l’eau en luttant contre les phénomènes de
pollution et de fuites des nitrates.
Elle propose aussi des animations variées au fil d’un
parcours pédagogique qui relie les hommes et
l’agriculture à l’eau, au sol et à la biodiversité.

Visite de la ferme :
• L’élevage et la conduite du troupeau de vaches allaitantes
• Les cultures, les prairies et le monde agricole
• La gestion de l’exploitation : démarches qualité, traçabilité.
• Les mystères de l’eau et de la zone humide
• Le sol vivant
• La biodiversité du bocage.

la ferme de Kerlavic. 80 route de Kerlavic. QUIMPER. 
Infos visites : Tél : 02 98 94 50 59    ou w w w . k e r l a v i c . f r

Extraits du rapport annuel 2009 
du Syndicat des Eaux de Clohars-Fouesnant

Territoire : Le service d’eau potable du Syndicat de Clohars-
Fouesnant regroupe 4 communes : Clohars-Fouesnant,
Gouesnac’h, Pleuven et St-Evarzec. 

Population desservie : 10 410 habitants

Exploitation : Elle est assurée par la société SAUR France, en
affermage. L’eau est distribuée à 5 151 abonnés.

Production : 
• 2 captages propres au Syndicat ont fourni 365 575 m3 d’eau traitée.
• 423 215 m3 ont été importés des collectivités voisines : Ergué-
Gabéric (381m3), St-Yvi (4 379m3) et le Syndicat mixte de l’Aulne
(418 455m3).

Distribution : elle se fait par un réseau de 249 KM et 663 263 m3
ont été consommés.

Qualité : le bilan fourni par la DDASS indique que l’eau du Syndicat
est de bonne qualité.

Prix : Le prix du service comprend une partie fixe (abonnement) et
un prix au m3 consommé. Un abonné consommant 120 m3 payera
206,53 € TTC sur la base du tarif du 1er janvier 2010. 

Siège du Syndicat des eaux de Clohars-Fouesnant : 
Mairie de Clohars-Fouesnant.

La commune est représentée au Syndicat des Eaux par
• Michel Lahuec, maire
• Patrice Jan, adjoint
• Marcel Stéphan, conseiller délégué
• Patricia Dasivla, conseillère

L’extrait du rapport annuel 2009 sur l’eau potable et l’assainissement
collectif est disponible en mairie où vous pouvez le retirer.

SIVALODET
La ferme de Kerlavic

Informations sur l#eau potable

Depuis plusieurs années déjà, c’est
Jean-Yves le Corre , pour les amis
de la chapelle, qui reçoit les
visiteurs dans la petite église. Cet
été, du 13 juillet au 31 août, le
mardi, jeudi et dimanche, entre
16h et 18h, ce sont plus de 200
visiteurs (68 en juillet, 137 en août)
qui se sont succédés à la chapelle
du Drennec. Une nette progression
aux dires de Jean-Yves :
« Grâce à la publicité faite par la mairie et à l’ouverture
du manoir de Squividan, (un réel lien existe entre les
deux lieux), les visiteurs viennent apprécier en majorité
la beauté ‘simple’ de la chapelle et son bon état. Le site
dans son ensemble est aussi très admiré : les fleurs, les
arbres et la fontaine ne laissent pas les gens indifférents,
étonnés et heureux de trouver les portes ouvertes.
Beaucoup d’encouragements et de félicitations aux amis
de la chapelle. »
Tout cela sans oublier les affluences, parfois
considérables, que génèrent au long de la saison
estivale, les pardons et les concerts…
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Visite de la chapelle du Drennec

Visite de l#e´glise Saint-Hilaire
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Comme en 2008, année de son précédent passage au
Drennec, l’ensemble vocal Fa Dièse a fait « chapelle »
comble ! Toujours aussi « pros » nos amateurs, menés par
un Bernard Kalonn toujours aussi survolté ! 

Le traditionnel pardon des chevaux n’a jamais aussi bien
porté son nom : affluence record, notamment des attelages,
ce qui a donné un bien beau spectacle, lors de la
bénédiction, autour de la chapelle ; le public était ravi,
d’autant que le soleil s’était invité à la fête.

Guitare classique, avec le duo Evoa (Raphaël Charrier et
Frédéric Vitello). Nos virtuoses ont joué dans une chapelle
bien pleine, devant un public de connaisseurs qui, comme
l’ont montré les applaudissements nourris entre les
morceaux et en fin de concert, ont apprécié la prestation.

Les Radford, qu’on ne présente plus au Drennec ni même
en Bretagne, ont fait, comme souvent, le plein ! Un super
concert, pour nos deux multi-instrumentistes qui prennent
autant de plaisir à jouer avec un instrument qu’à nous en
raconter l’histoire et la conception. Un régal ! 

Nolwenn Arzel a elle aussi déplacé les foules ! La chapelle
était bientôt trop petite pour accueillir les nombreux
amateurs venus écouter la jeune harpiste. Quelle merveille,
le son de la harpe celtique sous les voûtes de la chapelle, un
moment rare, pur, comme le cristal.

Pour la fête de l’Assomption que vient ponctuer comme
chaque année le pardon de Notre Dame du Drennec, le
soleil s’est invité, dès le matin, au dessus des fidèles venus en
nombre assister à l’office célébré en plein air. Puis le site a
cédé la place aux amateurs de ragoût, à midi, et de
musiques et danses bretonnes l’après-midi…

Félicitations aux amis de la chapelle qui consacrent
beaucoup de leur temps à l’organisation de ces
manifestations, participant ainsi à l’animation de la
commune et à l’amélioration constante de ce très beau site !
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C¸a c#est passe´ du coˆte´ de la chapelle...

Forum des associations
Le samedi 4 septembre, la quasi-totalité des associations,
répartie par thème, était représentée pour accueillir le
public venu s’enquérir des activités proposées dans la
commune. L’horaire (10H – 15H), défini en concertation
avec les associations par Patrick Coustans, permettait
aux exposants d’échanger dans la convivialité à l’heure
du casse-croûte de midi.
Ce fut pour le public l’occasion de découvrir la diversité
des activités menées par une trentaine d’associations
dans la commune. 

Pour en savoir davantage sur les associations :
www.clohars-fouesnant.fr  rubrique « Vie associative ».
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Le nouveau bureau (de gauche à droite) : Jérémy GUILLOT (Président adjoint),
Frédéric PAUBERT (Président), Rémy LE DIOURIS (Trésorier), Natacha ROBAIN
(Secrétaire), Philippe COSQUERIC(Trésorier adjoint), Céline POULAIN
(Secrétaire adjointe), se sont présentées en tant que membres actifs : Fiona de
CHAVIGNY et Céline VINCOT.

Les vacances scolaires
dans les écoles maternelles et primaires.

Année scolaire 2010-2011

Le vendredi 3 juin 2011 ne sera pas travaillé. En contrepartie, les vacances de
Toussaint sont écourtées : reprise le mercredi 3 NOV 2010 (au lieu du jeudi 4).

Vacances Début des congés Date de reprise

de Toussaint Samedi 23 OCT 2010 Mercredi 3 NOV 2010
de Noël Samedi 18 DEC 2010 Lundi 3 JAN 2011
d’Hiver Samedi 26 FEV 2011 Lundi 14 MAR 2011

de Printemps Samedi 23 AVR 2011 Lundi 9 MAI 2011
d’Été Samedi 2 JUIL 2011 Lundi 5 SEP 2011

Le salon des arts
Le salon des arts qui s’est tenu à la salle
socioculturelle du 24 juillet au 22 août a rencontré
un vif intérêt. Le nombre d’artistes ne cesse
d’augmenter tous les ans : cet été, 125 œuvres d’art
étaient exposées et ce sont plus de 720 visiteurs
(contre 500 l’an dernier)  qui ont pu louer la
qualité et la variété de l’exposition. 
L’atelier poterie était également présent.
Nouveauté de l’ année : un jury avait été constitué. 
Le prix du public a été attribué à Odile Le
Feunteun, tandis que le choix du jury s’est porté
sur Anne-Marie Guéguen.
Enfin, parmi les 80 réalisations de l’atelier poterie,
c’est celle de Marcel Louet qui a été primée.

Coordonnées de la mairie :
Place de la Mairie-29950   CLOHARS-FOUESNANT.

Tél : 02 98 54 60 09
E-mail : mairie-de-clohars-fouesnant@wanadoo.fr

Site Internet : www.clohars-fouesnant.fr

Responsable de la publication : 
Michel Lahuec, maire.

Coordination et rédaction : 
J-F Daniel, adjoint au maire, et la commission communication.

Bulletin municipal imprimé sur papier recyclé.
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RENTREE SCOLAIRE 
2010 / 2011 

La rentrée scolaire a eu lieu le Jeudi 2 Septembre avec 
168 enfants répartis dans les 8 classes. L’équipe enseignante se
compose de 8 Instituteurs (3 pour les maternelles et 5 en
Primaire) et est épaulée par 4 ATSEM. Lors de la réunion
générale le Samedi 11 Septembre (photo ci-contre) , Madame
SANSELME, Directrice, a repris quelques points du règlement
intérieur et rappelé l’organisation de l’Ecole.
Les projets de l’école ont également étaient présentés : 
une Chorale avec un Concert à la salle de la FORET FOUESNANT
en Mai, des fresques pour embellir la clôture de l’école, la
continuité du journal de l’école avec 4 numéros durant l’année
et une session  vélo au printemps.
En plus de ces activités, il est prévu de la Natation pour les 
CP / CE1, de la Voile pour les CM2 et une activité Equitation
pour les CE1/CE2. D’autres activités ponctueront l’année selon
les classes. Avec la rentrée scolaire les élections des délégués
des parents d’élèves s’organisent et ont eu lieu le 15 Octobre.
Par ailleurs, le Mardi 21 Septembre avait lieu l’Assemblée
Générale de l’APE (Association des Parents d’Elèves). 
Seuls 6 parents étaient présents lors de cette réunion sur environ
80 parents que compte l’école. L’équipe a fait part de sa
déception du manque de parents tant à la réunion que durant
l’année pour l’organisation des différentes actions menées. 
Le bureau étant démissionnaire, d’autres parents ont dû se faire
connaître pour reprendre le flambeau. Le travail fourni par l’APE
est primordial pour soutenir financièrement le bon déroulement
de l’école et notamment les activités effectuées à l’extérieur.

Au cours de l’année écoulée, l’APE a organisé la vente de sacs à
courses, de sapins de Noël, l’animation du Marché de Noël, un
Bal Costumé et la Kermesse en Juin dernier. Toutes ces actions
ont permis de récolter le budget nécessaire pour financer  les
séances de Voile des CM1/CM2, les cours d’Escrime pour les CE1,
des Spectacles à l’Archipel et le goûter de Noël. Un budget a
également été alloué à chaque classe pour l’achat de livres et
divers matériels. Trois vélos ont été achetés ainsi qu’un appareil
photos numérique. L’APE a financé cette année  l’impression des
3 numéros du journal de l’école.
Le montant global des dépenses de l’APE pour l’école cette
année s’élève à la somme de 19 000 €. Les comptes de
l’Association sont positifs.
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